

TIERS-LIEU

## (RE)TROUVAILLES : LE NOUVEAU TIERS-LIEU DE LA SEIGNEURIE

Inauguré le samedi 27 avril à La Seigneurie, le tout premier dans un Ehpad, rue Kléber, comprend un jardin partagé et tous. Présentation.

Article de Catherine Portaluppi, publié dans Canal n°325, av

© DR

Publié le 24 avril 2024

«*Tout me plaît, les fleurs, les fruits, les légumes. Je n'avais jamais eu de jardin. C'est drôlement bien !*», s'enthousiasme Marie Staigre, 93 ans, résidente de La Seigneurie. Alain Suvelor, 74 ans, acquiesce : «*J'ai participé à l'atelier jardinage avec les enfants du centre de loisirs, c'était formidable. Je suis pressé que ça recommence !*» Thierry, soixantenaire, poursuit : «*Cet endroit m'occupe et me fait travailler le cerveau. C'est mieux que de rester devant ma télé. On va rencontrer de nouvelles personnes !*»

## UN LIEU INCLUSIF ET INTERGÉNÉRATIONNEL

Le futur tiers-lieu de La Seigneurie se compose de deux parties, directement accessibles depuis la rue Kléber. D'un côté, le jardin. Baptisé Pot'âg-e-s, il offre 200 mètres carrés de verdure comprenant des bacs à plantation de différentes hauteurs et des tapis où faire rouler les fauteuils. Juste en face, Papot'âge. Ce café solidaire de 100 mètres carrés doté d'une terrasse mettra à disposition des journaux, des jeux de société, un rétroprojecteur et même un espace numérique.

Rompre l'isolement des résidents, apporter de la vie, changer le regard sur les Ehpad – malmenés par la crise sanitaire et l'affaire Orpea – et ouvrir le lieu sur la ville : tels sont les principaux objectifs de (Re)trouvailles selon Édouard Prono, directeur de l'établissement : «*C'est un espace nouveau, entre l'Ehpad et l'extérieur, qui va combler un manque. Il a été pensé comme une passerelle inclusive et intergénérationnelle au sein de laquelle se tissera du lien social, essentiel pour nos résidents. Jusqu'à présent, chaque ouverture du jardin, pour un concert ou des ateliers, a été un franc succès !*»

## UNE PROGRAMMATION DIVERSIFIÉE

Lauréat de l'appel à projets Un tiers-lieu dans mon Ehpad, lancé et financé par la Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie (CNSA) en 2021, (Re)trouvailles est le fruit d'une longue concertation avec les résidents, les familles et les salariés qui ont participé à chaque étape : le montage des jardinières, les plantations, le choix des noms des lieux et de la décoration du café.

(Re)trouvailles sera dorénavant géré par une association. De quoi permettre l'ouverture au public du café du mardi au vendredi et deux samedis par mois. «*C'est le collectif des résidents qui impulsera les idées de programmation avec, par exemple, des ateliers de massage, de la musique – très demandée ! – ou encore des tables rondes sur la discrimination liée à l'âge*», précise Melissa Pèbre, coordinatrice du tiers-lieu qui souligne l'importance de ces espaces « un peu en dehors du cadre de l'institution permettant de voir les résidents sous un autre angle ».

➤ Inauguration : samedi 27 avril 2024, de 11.00 à 17.00 à La Seigneurie, 7, rue Kléber. Entrée libre.

➤ Programme : jardinage, jeux, foodtruck, musique, danse, stands...

CENTRE ADMINISTRATIF

07.100 AVENUE DU GÉNÉRAL LECLERC

<https://www.pantin.fr/la-ville/en-ce-moment/retrouvailles-le-nouveau-tiers-lieu-de-la-seigneurie-5504>

04/00 AVENUE DU GÉNÉRAL LECLERC

93507 PANTIN CEDEX

 01 49 15 40 00

HORAIRES D'OUVERTURE :

LUNDI, MARDI, MERCRIDI, VENDREDI : 8H30 À 12H30 ET 13H30 À 17H30\*

JEUDI : 13H30 - 17H30\*

SAMEDI (UNIQUEMENT LE PÔLE ÉTAT CIVIL, ÉLECTIONS ET FUNÉRAIRE) : 9H À 12H30\*

\*LES GUICHETS N'ACCUEILLENT PLUS DE PUBLIC UNE DEMI-HEURE AVANT  
LA FERMETURE AFIN DE TRAITER LES DERNIÈRES DEMANDES.